

Presseinformation / 22. Oktober 2022

Internationaler Lateinwettbewerb am Stift Melk & Tage der offenen Tür im Stiftsgymnasium

Vom 19. bis 21.10. 2022 fand am Stift Melk unter der Ägide von Abt Georg Wilfinger zum neunten Mal der Benedictus-Wettbewerb statt. Schüler aus allen Gymnasien Niederösterreichs, aus zahlreichen katholischen Privatschulen der übrigen Bundesländer und dem benachbarten Bayern waren mit ihren Begleitlehrern eingeladen. Höhepunkt war nach drei Tagen, an denen Aufgaben zu erfüllen waren und viele Eindrücke gewonnen werden konnten, die mit Spannung erwartete Siegerehrung. Lena Baumgartner und Flora Wiese, die beiden Teilnehmerinnen vom Stiftsgymnasium Melk, durften sich über Anerkennungspreise freuen. Viel beachtete Festreden hielten HR Dr. Johann Heuras, Direktor Mag. Johannes Eichhorn und Dr. Friedrich Losek, dieser sogar in lateinischer Sprache.

Programm & Ablauf

Am Abend des ersten Tages stellten sich alle teilnehmenden Schulen in einer kurzweiligen Abendrunde vor. Am folgenden Tag, während sich die Gymnasiasten in der Übersetzung und Deutung lateinischer Texte aus der Regel und der Lebensbeschreibung des heiligen Benedikt maßen, gab es für die Professoren eine Festakademie, in deren Rahmen Dr. Friedrich Losek über den Begriff „Mensch“ in der europäischen Geistesgeschichte referierte. Danach präsentierte Mag. Bernadette Kalteis in der Stiftsbibliothek wertvolle Handschriften der Benediktregel, ehe Abt Georg die Gäste in der Prälatur empfing. Viele nahmen am anschließenden Mittagsgebet der Mönche teil. Am Nachmittag führte Pater Ludwig die Lehrer zu entlegenen Orten des Stiftes wie der Mineraliensammlung. Auch die Schülerinnen und Schüler genossen abends eine spannende Besichtigung des Klosters durch Pater Alois.

Siegerehrung

Mit Spannung verfolgten die Gäste die Siegerehrung am dritten und letzten Tag, welche von Abt Georg geleitet und moderiert wurde. Den Siegespreis in der Kategorie 1 (vierjähriges Latein) errang Veronika Lang vom Gymnasium der Ursulinen in Innsbruck (Platz 2: Lara Stefan vom Sacre Coeur Wien, Platz 3: Gabriel Doujak vom Gymnasium der Benediktiner in St. Paul.), in der Kategorie 2 (sechsjähriges Latein) Tobias Öhlinger vom Petrinum Linz (Platz 2: Maurus Pröglhof von der Keimgasse Mödling, Platz 3: Lisa Richter vom Benediktinergymnasium Ettal in Bayern). Erfüllt vom Geist der Schriften von und über Benedikt traten die Gäste ihre Heimreise an.

Aktivitäten | Einladung zu den Tagen der offenen Tür im Stiftsgymnasium Melk

Der Lateinwettbewerb ist nur einer von vielen Highlights am Stiftsgymnasium Melk. So konnten im heurigen Schuljahr auch bereits der Maturaball abgehalten werden, eine Sportwoche in Zell am See, eine Sprachreise nach Griechenland und eine Kulturreise nach Paris fanden statt. Gemeinsam mit einem gehaltvollen Unterricht unterstützen Schulveranstaltungen dieser Art junge Menschen in ihrem Lernen und in ihrer Entwicklung. Über die Möglichkeiten und speziellen Angebote in der Unter- und Oberstufe des Stiftsgymnasiums können sich alle interessierten Schülerinnen und Schüler und deren Eltern an den „Tagen der offenen Tür“ informieren oder die neugestaltete Homepage des Stiftsgymnasiums besuchen: gymmelk.ac.at

Einladung:

Tage der offenen Tür - Komm ins Stift! Leben Lernen.

Freitag, 11. November 2022 (12.00 – 16.00 Uhr)

Samstag, 12. November 2022 (8.00 – 12.00 Uhr)

Führungen, Info-Points, Mitmach-Stationen u.v.m.

Anmeldung erbeten (gymmelk.ac.at)!

Bilder: Stiftsgymnasium Melk

Melk, 22. Oktober 2022